

Los interesados postulan a otra área partir del segundo año de su plan de estudios original

En la UC se puede estudiar dos carreras al mismo tiempo: se paga solo la más cara

Magdalena Araya, quien cursa Ingeniería Eléctrica y biología al mismo tiempo, cuenta cómo lo logró.

BANYELIZ MUÑOZ

Desde chica, Magdalena Araya (22) tenía una inclinación por la biología. De hecho, quería estudiar Medicina. Pero luego se dio cuenta que no quería ser médico, sino que quería adquirir sus mismos conocimientos. Por eso dio la prueba y se matriculó en el plan común de ingeniería de la Universidad Católica, pensando en sacar el *major* en Ingeniería Biológica. En el transcurso de la carrera, se familiarizó con la computación y la electrónica. Le gustó y nuevamente hubo cambio de planes: apuntó a terminar Ingeniería Eléctrica.

La inquietud por la biología no desapareció. Cuando estaba en el colegio escuchó a profesores de la UC contar sobre un programa que permitía que los estudiantes cursar dos carreras en paralelo, así que cuando estaba en segundo año postuló a esa carrera (más detalles en admission.uc.cl o en el link <https://acortar.link/BAYEJw>).

"Me hicieron una entrevista y consideraron mis notas hasta el momento en ingeniería. También me hicieron escribir una carta con mis motivaciones personales", cuenta del proceso de postulación.

¿Cómo lo hace para compatibilizar ambas carreras?

"Ahora estoy en quinto año de Ingeniería. Tomé más ramos de ingeniería, para así terminarla primero. Más que nada por exigencia de mis papás y porque les encuentro toda la razón. Me pidieron que priorice una carrera, que por si pasa algo, al menos tengo un título para ejercer".

¿Se pueden convalidar ramos?

"Sí, eso es lo bueno. Cuando uno toma las dos carreras, los ramos optativos se convalidan. También pude convalidar algunas materias como Cálculo. Por eso me quedan dos años para terminar Biología: no me queda tanto".

¿Qué beneficios tiene cursar ambas carreras?

"Se abren más puertas en el



Magdalena Araya (22) convalidó algunos ramos, por lo que espera terminar Biología en un año y medio menos que lo normal.

mercado laboral. Uno tiene dos especialidades y puedes trabajar en más cosas".

Múltiples intereses

Juan Echeverría, director de Admisión y Financiamiento Estudiantil UC, dice que esta alternativa es una iniciativa que tiene la universidad desde hace muchos años.

"Carreras paralelas es un programa que reconoce que hay intereses diversos entre los estudiantes. La flexibilidad curricular no siempre alcanza a cubrir todos los intereses de un estudiante en parti-

cular y por eso se les ofrece la posibilidad de poder cursar dos carreras en forma paralela", explica.

Asegura que hay de todo: estudiantes que cursan carreras que son relativamente cercanas, como Estética y Filosofía. O también alumnos que optan por carreras que no tienen relación directa. Por ejemplo, Medicina e Ingeniería. Los jóvenes pueden aplicar a este sistema a partir del segundo año de la carrera que estén cursando.

¿Piden algún requisito?

"No hay restricciones respecto a carreras que puedas aplicar por es-

ta vía. Lo único es que cumplan con los requisitos de selección que la misma carrera haya establecido. Si está estudiando Música y quiere estudiar también Ingeniería, debe haber respaldo de ambas carreras. Igual las personas deben pasar por un proceso de postulación y selección. No es que manifieste el interés y sea automático. Postulan a través de la admisión especial. Tienen que rendir en algunos casos pruebas de conocimientos relevantes. En otros casos pasan solo por una entrevista motivacional y de evaluación de la propia carrera. Cumpliendo con esos requisitos y habiendo vacantes, pueden quedar seleccionados".

¿Puedo estar estudiando Música y querer cursar en paralelo Medicina? Son súper distintas...

"Claro. Siempre y cuando cumpla con los requisitos que pida la carrera".

¿Uno debe pagar las dos carreras?

"No, se paga el arancel de la carrera de mayor valor. Esa es la otra gracia que tiene para los estudiantes de la universidad este sistema".

¿Cómo lo hacen los estudiantes con la carga académica?

"Una persona que va a estudiar una carrera paralela va a ir más lento que un alumno que cursa una carrera sola. La carga académica sigue teniendo un tope máximo de cursos que puedes tomar por semestres. Por lo tanto, vas a estar más tiempo en la universidad. La universidad fija una cantidad de créditos máximos que puede cursar un alumno por semestre".

¿Qué ventajas tiene este sistema?

"Se pueden convalidar los ramos optativos, pudiendo adelantar un año o un año y medio. Se acorta la duración de la suma de las dos carreras en un año o un año y medio".

¿Hay mayores chances laborales?

"Creo que esto pasa más por un tema vocacional de los estudiantes. No es que tenga una ventaja específica en cuanto a inserción laboral o reconocimiento del mercado del trabajo. Por ejemplo, una persona que estudia Periodismo y toma ramos de Ciencias Política, tiene una formación en el área internacional, que es mucho más potente que solo tener una formación en Periodismo o Ciencias Políticas. La combinación de las dos le da un plus, que podría ser determinante para insertarse laboralmente".

ELISA VERDEJO